

LA SITUATION INTERNATIONALE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE.)

M. von Schirach, dans un éloge enflammé du Führer, a dit notamment: « Aujourd'hui, le ciel est gris, mais quand Hitler vient, le soleil se lève... »

Le docteur Goebbels a exalté aussi l'accroissement de puissance du Reich: « Nous saurons, dit-il, en substance, triompher du vieux monde, car l'Hitlérisme est une doctrine de jeunesse et la jeunesse a toujours raison envers les vieux. »

Dans une deuxième allocution, le chancelier affirme son amour de la paix

Le chancelier Hitler a pris la parole une seconde fois, à midi 10, à la manifestation du 1er mai au Lustgarten. Un arbre de mai apporté des forêts des Sudètes avait été dressé au milieu de la place.

Après de brèves allocutions du docteur Goebbels et du docteur Ley, chef du Front du travail, qui ont exalté la force du Reich, M. Hitler a fait le procès de la lutte des classes et du particularisme des Etats, opposant surtout aux économistes le principe que l'argent n'a de valeur que s'il peut se transformer en biens de consommation.

M. Hitler a fait ensuite appel à l'union par delà toutes les différences de classe, de caractère ou d'origine, en raison de l'hostilité du monde contre l'Allemagne. « Unis, les Allemands peuvent affronter tous les dangers; déunis, ils sont perdus. »

M. Seiss-Inquart est nommé ministre...

Berlin, 1er mai. — Le Führer a nommé ministre du Reich, M. Seiss-Inquart, jusqu'ici statthalter du Reich en Autriche. Il se réserve de lui confier une autre mission.

...et M. Henlein statthalter

D'autre part, M. Conrad Henlein est nommé statthalter du Reich pour le district national-socialiste des Sudètes.

Une nouvelle cité industrielle naît

Berlin, 1er mai. — On va commencer prochainement la construction, près de Brunswick, au centre d'une zone industrielle, d'une gigantesque cité nouvelle qui portera le nom de Hermann Goering (Stadt). Cette ville, qui pourra contenir une population de 130.000 habitants, est destinée à loger des familles d'ouvriers qui travaillent aux usines Hermann Goering.

EN POLOGNE

La Pologne viserait-elle à l'établissement de son protectorat sur Dantzig ?

Varsovie, 1er mai. — La Pologne exige des garanties plus larges que jusqu'ici pour la sauvegarde de ses droits à Dantzig. Telle est la thèse officielle qui est développée, lundi matin, dans tous les journaux gouvernementaux, en termes identiques.

« L'Allemagne, par l'occupation de Memel et la demande de cession de Dantzig, écrit les journaux, veut élargir la Pologne de la Baltique, afin de dominer économiquement et stratégiquement cette partie de l'Europe, en occupant, d'une part, le débouché des deux fleuves les plus importants de cette région, la Vistule, Neuve-Pologne, et le Niemen, Neuve-Lituanie, et d'autre part, en transformant Dantzig en base navale. Si nous ne demandons pas de garanties plus larges, concluent les journaux gouvernementaux, nos positions à Dantzig pourront être difficilement maintenues. »

« La nature de ces garanties n'est précisée nul part. Il convient cependant de rappeler que, la veille du discours de M. Hitler, plusieurs journaux ont défendu la thèse de la nécessité d'un protectorat polonais sur la ville libre, qui se substituerait au régime actuel découlant du traité de la S.D.N. »

Une échauffourée entre Allemands et Polonais à Oppeln

Varsovie, 1er mai. — Le « Kurjer Warszawski » signale d'Oppeln qu'une représentation du théâtre polonais de Katowice devait avoir lieu à Oppeln, en Silésie allemande, pour la population polonaise de cette province. Le directeur du théâtre polonais, étant arrivé avant la troupe d'acteurs, trouva le bâtiment où devait avoir lieu la représentation entouré de membres d'une troupe allemande, qui furent battus par les Allemands, qui brisèrent aussi les vitres de son automobile et en incendièrent les pneus.

Un groupe de Polonais vint pour assister à la représentation, ayant essayé de secourir le directeur, furent attaqués et frappés. On signala plusieurs blessés. Après cet incident, les Allemands brisèrent les vitres des magasins et des maisons polonaises à Oppeln. D'autre



Le nouveau gouvernement du Protectorat de Bohême-Moravie qui s'est réuni à Prague le 20 avril.

part, l'autocar amenant la troupe d'acteurs de Katowice fut arrêté à mi-chemin et contraint à rentrer en Pologne.

Les nazis de Dantzig déclarent que la population attend avec impatience son retour au Reich

Dantzig, 1er mai. — De grandes cérémonies se sont déroulées à Dantzig pour la fête du 1er mai.

Dans un discours que le remplaçant de M. Forster a prononcé devant les formations de notre ville, il a souligné que toute la population de Dantzig attend avec impatience son retour au Reich.

Plusieurs incidents se sont produits au cours de la nuit dernière. Des inconnus ont brisé à coups de pierres les vitraux de l'église polonaise de Dantzig et ont couvert de goudron les portes de la poste polonaise et celles de différents magasins polonais de la ville libre.

La police n'est pas intervenue pour empêcher ces incidents.

La préparation de la réponse de M. Beck

M. Lipiski, ambassadeur de Pologne à Berlin, se trouve actuellement à Varsovie pour conférer avec M. Beck, au sujet de la réponse que ce dernier se propose de faire, au début de la semaine, au mémorandum allemand.

M. Beck a reçu d'autre part, M. Noel, ambassadeur de France.

Les contacts avec la Lituanie

Varsovie, 1er mai. — Les journaux polonais annoncent l'arrivée en Pologne du chef de l'armée lituanienne, le général Rasztkis et l'accompagnement de cette information de l'article publié par le général dans l'organe de l'armée lituanienne, le « Karjas », après la prise de Memel par les Allemands.

Cet article dissipe en substance: « La Pologne ne se désintéresse pas de notre tâche essentielle, lorsqu'il sera nécessaire de la défendre, il n'y aura personne parmi nous qui hésitera à le faire. Nous ne rendrons pas notre pays sans combattre. »

De prochaines menaces ?

Londres, 1er mai. — Le correspondant du « Daily Mail » à Berlin, télégraphie que M. Hitler aurait l'intention de donner à la Pologne un délai de 15 jours pour accepter ses propositions qui comprennent le retour de Dantzig au Reich et l'octroi à l'Allemagne d'une route à travers le corridor polonais, en échange d'un pacte de non-agression de 25 ans.

« Si, au terme de ce délai, Varsovie maintient son attitude intransigente, M. Hitler pourrait envisager de recourir à des mesures plus importantes et plus détaillées qui pourraient être suivies de menaces. »

« La diplomatie allemande se déciderait alors vraisemblablement à créer une agitation parmi les minorités allemandes en Pologne et en particulier celles d'Ukraine, en Pologne méridionale. »

EN GRANDE-BRETAGNE

Une importante réunion du Cabinet britannique

La mise au point du projet de loi sur la conscription, les pourparlers avec Moscou et Ankara, la dénonciation de l'accord naval anglo-allemand

et les relations germano-polonaises ont fait l'objet des délibérations

Londres, 1er mai. — La réunion spéciale du cabinet, convoquée par M. Chamberlain, et eu lieu lundi matin.

Parmi les nombreuses questions à l'ordre du jour, figurait le projet de loi sur le service militaire obligatoire, dont le texte fut soumis à l'approbation des ministres.

Les négociations en cours ont été passées en revue par les ministres. Les conversations anglo-turques sont virtuellement terminées, croit-on savoir, et on peut s'attendre à une déclaration officielle à ce sujet à une date rapprochée, peut-être cette semaine.

La Russie soviétique procède à des consultations avec la Turquie qui, à son tour, confère avec les autres pays balkaniques.

On ne saurait trop souligner, déclarait-on dans les milieux autorisés, que la promesse d'assistance britannique que la Pologne refuse et refuse d'accepter, si la Pologne estime que son indépendance est menacée et décide d'entrer en guerre pour la défendre, la Grande-Bretagne lui viendra en aide.

L'un des résultats du discours du chancelier Hitler, a été de contribuer à dissiper les doutes que la Roumanie, et plus particulièrement la Pologne, pouvaient avoir sur l'assistance soviétique. Cependant, les conversations anglo-russes et franco-russes ont principalement porté jusqu'ici sur la question générale de voir comment ces divers pays peuvent s'aider mutuellement en cas de nouvelle aggression.

Le cabinet a aussi examiné le rapport des experts du Foreign Office sur les discours du Führer. En temps opportun, le gouvernement répondra à la note allemande dénonçant l'accord naval, mais il est extrêmement improbable qu'une nouvelle discussion s'instaure entre le Reich et l'Angleterre à ce sujet.

Alberto Pariani, sous-secrétaire d'Etat italien à la guerre.

L'avion a dû atterrir à Catane, en Sicile, en raison du mauvais temps.

« L'Allemagne et l'Italie sont menacées par la France et l'Angleterre », écrit le « Giornale d'Italia »

Rome, 1er mai. — Le « Giornale d'Italia » tente de démontrer que l'Allemagne et l'Italie seraient menacées par la France et l'Angleterre dans la politique, à en croire l'organe officiel, aurait un caractère éminemment militaire et agressif.

A l'appui de son argumentation, le journal, sous la plume de M. Virginio Gayda, cite l'institution du service militaire obligatoire en Grande-Bretagne et l'accroissement des budgets militaires des deux grandes démocraties.

Le « Giornale d'Italia » affirme que la France et l'Angleterre veulent passer à l'offensive pour arrêter par une coalition armée ce qu'il appelle « le mouvement naturel de vie et de développement des nations européennes. »

« Les deux grandes démocraties, écrit-il en substance, escomptent que l'Allemagne et l'Italie ne pourront pas les suivre dans la voie des armements. C'est une erreur, le potentiel de guerre d'une nation ne réside pas seulement dans ses finances. »

« Les journaux fascistes d'affirmer que « les arrogants mouvements de la finance franco-britannique en accentuant les termes du conflit entre les nations riches et les nations pauvres ne peuvent rendre que plus fermes les revendications de l'Italie et de l'Allemagne. »

Il n'est pas question d'ouvrir « des négociations franco-italiennes »

Paris, 1er mai. — Un journal anglais a cru devoir faire état d'une information selon laquelle des propositions auraient été faites au gouvernement français par le gouvernement italien, sur la base desquelles une négociation s'ouvrirait prochainement entre la France et l'Italie. Cette information est démentie dans les milieux autorisés.

EN ESPAGNE

Aucun préparatif n'est fait contre la France à la frontière des Pyrénées, constatent des journalistes perpignanais

Perpignan, 1er mai. — Une délégation de la presse perpignanaise a visité dimanche la province espagnole de Gérone, sous la conduite du gouverneur, M. Antonio de Correa Vegilsson, suivant un itinéraire choisi par les journalistes eux-mêmes.

Ceux-ci n'ont remarqué aucune tranchée, aucun ouvrage fortifié ou défensif. A Rosas, que certains rumeurs désignaient comme ayant été transformée en base d'hydravions, ils n'ont vu sur la baie que des barques de pêche.

« Les garnisons de Figueras et Gérone ne comptent que les effectifs normaux, les armes ont été retirées aux soldats qui sont sur le point d'être démobilisés. Le corps du génie témoigne par contre, d'une grande activité pour remettre en état les voies de communication. »

« Les journalistes perpignanais ont remarqué l'explication de la fermeture de la frontière au Perthus: celle-ci, leur a-t-on dit, n'a nullement été décidée comme le bruit en a couru, en raison de troubles à Gérone. De fait, la tranquillité règne dans la ville. Il se serait agi seulement de réprimer certains troubles, notamment l'exportation de explosifs. Au surplus, cette mesure n'a été prise que par les Espagnols, mais les seuls Espagnols. »

Le cas de la Nouvelle-Calédonie

Du point de vue strictement français, on ne répète jamais des opportunités des mesures militaires décidées par M. Georges Mandel, ministre des Colonies, pour assurer la défense de l'Indochine, d'où notre sécurité dans le Pacifique.

Enfin, la protection des intérêts français dans le Pacifique s'applique, il va de soi, à la Nouvelle-Calédonie, située dans la partie occidentale du Grand Océan, au large de la côte nord-est de l'Australie, à une distance de 1.200 kilomètres; au sud d'une mer où se rencontre seule la pelagie française de Norfolk qui s'étend entre notre possession et la Nouvelle-Zélande.

La Nouvelle-Calédonie, c'est deux fois et demie la Corse. Outre sa position stratégique fort utile à la défense des possessions d'Océanie, cette terre de nos possessions du Pacifique est riche en minerais, principalement en nickel. Celui-ci abonde dans ses roches serpentineuses. On y trouve aussi du fer et du cuivre, du plomb, du manganèse, ce qui n'empêche pas l'île de produire du café, du maïs, du manioc, du caoutchouc... C'est dire le prix que nous attachons à sa possession, sa valeur dans le bloc de l'Empire.

La France, au même titre que les Etats-Unis et la Grande-Bretagne, ne saurait donc tolérer une situation troublée dans le Pacifique.

EN EGYPTE

Le Roi d'Italie exprime ses intentions amicales

Rome, 1er mai. — On apprend que le roi Victor-Emmanuel aurait adressé au roi Farouk d'Egypte une lettre personnelle pour lui donner des assurances touchant les intentions amicales de l'Italie à l'égard de l'Egypte.

Le président Roosevelt lancera-t-il un nouveau message ?

Londres, 1er mai. — Les télégrammes de Washington déclarent que d'après les milieux officiels américains, il est possible que le président Roosevelt lance un nouveau appel en Europe en faveur de la paix.

Cette fois-ci le message ne serait pas envoyé seulement au nom des Etats-Unis, mais toutes les Républiques américaines qui sont au nombre de vingt et une et seraient les co-signataires.

Par ailleurs, le département d'Etat affirme que jusqu'à présent, Washington n'envisage l'envoi d'aucune réponse au discours du Reichsführer.

Le discours de Hitler ne sera pas considéré comme une réponse officielle, déclare M. Cordell Hull

Washington, 1er mai. — M. Cordell Hull, secrétaire d'Etat, a déclaré que le simple fait d'envoyer à l'ambassade des Etats-Unis à Berlin la copie du discours de M. Hitler au Reichstag ne serait pas considéré comme constituant une réponse au message du président Roosevelt.

Le secrétaire d'Etat a révélé, en effet, que le ministre des affaires étrangères du Reich, après avoir envoyé copie du discours à l'ambassade, à Berlin, téléphona à l'ambassadeur pour déclarer que c'était la réponse.

La neutralité des pays scandinaves

Stockholm, 1er mai. — M. Sandier, ministre des Affaires étrangères, a souligné que la disparition d'Etats indépendants, les déclarations unilatérales

La sauvegarde des intérêts français dans le Pacifique

La mer Rouge et la Méditerranée, vers lesquelles actuellement sont tournés, en quelque sorte, les yeux du monde, ne sont pas les seuls espaces marins qui retiennent l'attention soutenue des Etats démocratiques, alertés par les menaces persistantes et déguisées des puissances totalitaires à la recherche de conquêtes fructueuses dans le Pacifique.

« C'est ainsi que les dominions britanniques viennent de tenir une conférence à Wellington (Nouvelle-Zélande), dite « Conférence du Pacifique », ayant pour objet l'initialisation de la défense du Grand Océan. »

En même temps, la flotte américaine qui devait participer dans l'Atlantique aux fêtes de « inauguration de l'Exposition de New-York, reçut l'ordre de rejoindre immédiatement le Pacifique. »

De là à dire qu'on se méfie à Washington de la coordination possible d'une aggression de l'axe Berlin-Rome-Tokio, il n'y a qu'un pas.

Ces mesures, de toute évidence, démontrent donc que si l'attitude du Japon n'est pas directement en cause, les sympathies avouées de ce pays avec l'Allemagne et l'Italie obligent les puissances ayant des intérêts dans le voisinage de la zone d'influence nipponne à une prudence que commandent, hélas ! les méthodes d'annexion instaurées par les partisans de l'axe depuis quelques mois.

De quoi s'agit-il ? De paralyser ni plus ni moins l'action éventuelle du Japon dans le Pacifique, action qui, si elle se manifestait, ne manquerait pas d'être inspirée par Rome ou Berlin.

L'importance des îles de la Micronésie

N'oublions pas que le Japon a reçu mandat en 1919 de la S.D.N. de gérer les îles de la Micronésie, plus de 2.000 bandes de terre, dont les Carolines, ex-colonie germanique, à la condition que nulle fortification n'y fut édictée.

Les garnisons de ces îles, qui sont des bases navales incomparables entre les Philippines et les Hawaï, entre la Chine et l'Australie. Ce qui est admis, c'est que le Japon considère maintenant ces îles comme sa propriété, et à la condition que les garnisons n'y soient réduites.

« Les points stratégiques importants dans le Pacifique, dans une région du globe où le moindre bout de terre a une valeur militaire marquante. »

N'oublions pas le cas des îles Spratly. La France, dans ces conditions, et l'Angleterre, dont les intérêts en Extrême-Orient ont pour partie, ne sauraient rester indifférents devant les événements qui se succèdent et troublent la paix du monde en tous lieux.

Le gouvernement britannique a élaboré un plan de règlement de la question palestinienne

Jérusalem, 1er mai. — La question palestinienne est maintenant sur le point de recevoir une solution. Les termes de celle-ci ont été arrêtés dans le livre blanc que le gouvernement britannique a adressé au gouvernement palestinien.

Parvenu à Jérusalem depuis quelques jours, le texte de ce document va être rendu public.

Une flottille britannique va mouiller à Cherbourg

Cherbourg, 1er mai. — La préfecture maritime annonce qu'une flottille britannique composée des contre-torpilleurs « Somali », « Achani », « Eskimo » et « Matabelle », arrivera à Cherbourg mercredi à 9 h., sous le commandement du capitaine Nicholson. Plusieurs réceptions seront données à cette occasion.

Le nouveau régime de la loi de neutralité aux Etats-Unis

Washington, 1er mai. — L'article 2 de la loi de neutralité, dite clause cash and carry, est arrivée automatiquement à expiration à minuit.

Cette clause prévoyait qu'en temps de guerre les exportations américaines à destination de belligérants, seraient payées comptant et expédiées sur des bateaux ne battant pas pavillon américain.

Maintenant qu'elle disparaît, la loi de neutralité se borne désormais à prescrire l'embargo sur les armements, lorsque le président aura constaté l'existence d'un état de guerre entre deux ou plusieurs pays.

Deux gendarmes motocyclistes roulaient en France

« Ils étaient trompés de route et ils sont gardés à vue à Bîche »

Metz, 1er mai. — Lundi après-midi, vers 17 h., près de Bîche, les gendarmes mobiles en surveillance virent arriver, en provenance de la frontière allemande, une motocyclette, qu'ils firent stopper.

Celle-ci était montée par deux gendarmes allemands en uniforme et armés. L'un d'eux avait sur lui un appareil photographique.

Les deux gendarmes furent emmenés à Bîche, où ils seront gardés à vue jusqu'à ce que le gouvernement français ait statué sur leur sort.

Ils déclarent s'être trompés de route.

Dans un accès de démesure à Villeneuve-Saint-Georges une femme frappait sa mère à coups de fer à repasser

Paris, 1er mai. — Dimanche soir, les habitants de l'immeuble n° 82, rue de Paris, à Villeneuve-Saint-Georges, étaient éveillés la nuit dernière par des appels au secours poussés par une fillette de douze ans, enfant des congénères de l'immeuble. Sa mère, M<sup>me</sup> Bourdonneau, était en train de frapper la tête de sa grand-mère à coups de fer à repasser. On la maîtrisa et la première parole que la victime prononça fut que l'on s'éloignât l'enfant, craignant qu'un sort semblable ne lui fût réservé.

La pauvre femme transportée à l'hôpital de Villeneuve-Saint-Georges dut subir l'opération du trépan.

Il s'agit d'un cas de démesure.

DERNIERE PAGE

En quoi consiste le projet de loi sur l'entraînement militaire de tous les sujets britanniques de 20 à 21 ans

Londres, 1er mai. — Le projet de loi sur l'entraînement militaire déposé aux Communes prévoit l'enregistrement en vue de l'entraînement militaire de tous les sujets britanniques du sexe masculin âgés de 20 à 21 ans. Le ministre du travail sera chargé de cet enregistrement. Les jeunes hommes, une fois enrégistrés, devront passer une visite médicale: s'ils sont jugés « bons pour le service », ils seront appelés par convocation individuelle à entrer dans l'armée dans les dix jours après la réception de leurs feuilles d'avis.

Les jeunes gens appelés sous les drapeaux seront enrégistrés à titre de militaires et subiront un entraînement spécial pendant trois ans et demi dans l'une des forces auxiliaires ou dans les réserves supplémentaires.

Le projet de loi prévoit l'application de ces mesures en Irlande du Nord par le Conseil du gouvernement, mais il est peut-être probable qu'un tel ordre soit émis, sauf en cas de crise grave ou de guerre. De sérieuses objections ont été soulevées par M. de Valera, premier ministre de l'Eire, contre l'application de la loi dans les six comtés. Les citoyens de l'Eire résidant de façon permanente en Grande-Bretagne seront soumis à l'obligation militaire, comme tous.

Les jeunes gens qui ne se feront pas enrégistrer, seront passibles d'une amende de 5 livres.

On évalue à 200.000 le nombre de jeunes gens qui seront appelés annuellement pendant une période ininterrompue de six mois. Ils seront versés ensuite pendant trois ans et demi dans l'une des forces auxiliaires ou dans les réserves supplémentaires.

On sait que le projet sera débattu en deuxième lecture aux communes jeudi prochain.

« Lorsque les Allemands sont unis, ils sont invincibles. Aucune puissance du monde ne pourra détruire le Reich », proclame le maréchal Goering

Berlin, 1er mai. — Les fêtes du premier mai se sont terminées lundi soir par une grande manifestation au Lustgarten, au cours de laquelle le maréchal Goering a pris la parole devant quinze mille hommes de l'armée allemande et des milices brunes et noires.

« Les actes du Führer, dit-il, se suivent comme des coups de marteau. »

« Nous ne menaçons personne, mais cette Allemagne n'est plus impuissante; on ne peut plus jouer avec elle et l'escroquer. »

« N'oubliez pas, poursuivit-il, que le Führer et ses seconds sont d'anciens combattants du front. Nous connaissons la guerre. Si la guerre est conduite par ces hommes, elle sera conduite fermement et victorieusement. »

Il termine en demandant à la foule de s'associer à son serment: « Les Allemands sont unis, ils sont invincibles. Aucune puissance au monde ne pourra détruire le Reich. »

L'aviateur Denis n'est pas encore arrivé à Calcutta qu'il aurait dû atteindre au début de l'après-midi

Londres, 1er mai. — On mande de Calcutta à l'agence Reuter: « On éprouve quelque inquiétude au sujet de l'aviateur français Gilbert Denis qui, parti de Karachi à 4 h. 50, lundi 30, devait arriver à Calcutta à 14 h. 30. En fin de soirée, l'aviateur n'est pas encore arrivé. »

Le nouveau régime de la loi de neutralité aux Etats-Unis

Washington, 1er mai. — L'article 2 de la loi de neutralité, dite clause cash and carry, est arrivée automatiquement à expiration à minuit.

Cette clause prévoyait qu'en temps de guerre les exportations américaines à destination de belligérants, seraient payées comptant et expédiées sur des bateaux ne battant pas pavillon américain.

Maintenant qu'elle disparaît, la loi de neutralité se borne désormais à prescrire l'embargo sur les armements, lorsque le président aura constaté l'existence d'un état de guerre entre deux ou plusieurs pays.

RENSEIGNEMENTS COMMERCIAUX

COTONS

LIVERPOOL, 1er mai

Importations: suisses: Américain: hausse 1; Brésilien: hausse 1; Egyptien: baisse 1; Indes: hausse 2; Upper: baisse 2; gins: baisse 2.

CHANGES A L'ETRANGER

Londres. — Sur Paris, 116 1/2; sur Bruxelles, 27 3/4; esc. forte banque, 1 1/4; sur court terme, 9 1/2.

New-York. — Sur Paris, 25; sur Londres, 48 1/2; sur Bruxelles, 110 1/2.

SUCRES. — Cuba prompt livraison, 300; mai, 190-200; juillet, 200-210; septembre, 200-210; novembre, 210; janvier, 200-210; mars, 200-210. — Ventes: 2.000 tonnes.

Revue du marché de New-York

New-York, 1er mai. — La séance à la Bourse de Wall-Street a été aujourd'hui apathique durant toute la journée, on attend des précisions sur la situation internationale, les affaires portant surtout sur 200.000 parts. En clôture, la liste accusait pertes de 100 millions de fractions à un point.

« A l'ouverture lente, le sens démocratique infléchit et en baisse de fractions. Les affaires étaient peu actives, mais les prix n'avaient guère changé à midi. Durant l'après-midi, le marché était étroit et indécis. On notait des gains dans certains compartiments mais ailleurs, le sens était inchangé ou en baisse de fractions. Les sucrés, par contre, s'élevaient en hausse exceptionnelle d'un point.

La tendance s'orientait à la baisse en fin de journée et la clôture était lourde, les affaires étaient surtout actives dans le groupe aéronautique.

Voici quelques cours de clôture: Ammoniac, 21 1/4; Canadian Pacific, 3 1/2; General Electric, 31 3/4; General Motors, 41 1/2; Radio Corporation, 6 3/4; Standard Oil, 44 3/4; U.S. Steel, 46 1/2.

LA POSITION ITALIENNE A L'ENDROIT DE LA ROUMANIE

Rome, 1er mai. — Il est certain qu'au cours des conversations avec M. Gafencu, on n'a, du côté italien, laissé aucun doute que l'Italie — de même que l'Allemagne — considérerait comme un acte hostile le fait pour la Roumanie d'accepter la transformation de la garantie franco-britannique de l'indépendance roumaine, en pactes bilatéraux d'assistance mutuelle, acceptation que l'Allemagne interpréterait à Rome comme une abdication de la Roumanie à la politique de coopération contre l'axe et à l'égard de laquelle l'Italie agirait en conséquence.

La Roumanie veut garder l'amitié de ses voisins mais ne permettra aucune atteinte à sa dignité ou à son intégrité

Bucarest, 1er mai. — (De l'Agence Radio) Les congrès des corporations ouvrières, M. Armand Calistru, président du conseil, a remercié les ouvriers d'avoir abandonné une journée de leurs salaires au profit de l'armée et de faire deux heures supplémentaires par jour dans les fabriques d'armement.

Il a ajouté: « Je tiens à déclarer qu'aucun représentant autorisé d'une puissance étrangère n'a jamais fait une suggestion quelconque tendant à un sacrifice territorial de la part de notre pays. Je déclare sans équivoque que la Roumanie desire entretenir des relations de bon voisinage et d'amitié avec tous les pays limitrophes et qu'elle est prête à conclure des accords économiques et culturels. Toute tentative contre notre territoire se heurterait à la plus ferme et à la plus indéfectible résistance de la Roumanie. »

L'issue du Congrès, les délégués ont défilé devant le roi Carol, qui se tenait au balcon du palais royal.

L'ouverture de la croisade de prières pour la paix au Vatican

Cité-du-Vatican, 1er mai. — La croisade de prières pour la paix ordonnée récemment par S.S. Pie XII a commencé lundi 1er mai. Le lettre que le Pape avait adressée au cardinal secrétaire d'Etat Maglione, pour lui exprimer le désir que des prières pour la paix fussent dites dans le monde entier pendant le mois de mai, a été lue et commentée dans toutes les églises de la Cité du Vatican.

A Quimper, l'assassin d'une fillette est condamné aux travaux forcés à perpétuité

Quimper, 1er mai. — Les jurés du Finistère ont condamné aux travaux forcés à perpétuité le jeune Le Gall, 19 ans, qui avait assassiné une fillette de 11 ans, Yvette Rochecouart d'Uzès,